
 

 

 

 

 

 

 

Ｈ．２０．９．１１ 

鯖江市神明小学校  

Community ： 深い結びつきをもった共同体。 

  

○雨天？曇天？     

それでも１８０以上のご家族が参加！ ８月２４日 
  夏休みの終盤の日曜日、大勢の方が親子奉仕作業に参加してくださいました。休み中に

伸びていた校庭の草が見る間に除かれ、あっという間にきれいになりました。ありがとう

ございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当初の計画では、実施の有無を緊急連絡メールで送る予定で

したが、工事による停電期間に入っていたため、一斉にご連絡

する方法がなくなりました。結局「各家庭で判断していただく」ということになりました

が、前日からぐずついた天気が続いていたので、実施を危ぶんでいました。 

が、しかし、決断が難しい天候にもかかわらず、前向きに判断してくださったご家族が

早朝より多数集まってきてくださいました。ありがたかったです。黙々と草むしりをする

おうちの方の姿は尊いと思いました。「働くことは大事」と百回言うよりも、子どもたち

に伝わることは多いのではと感じました。ありがとうございました。 

№２３

０ 

２学期がスタート

しました。 

教 頭 

見てください、

山盛りの草です 

総務部のみなさん、ご苦労様でした。 



○リニューアル！ ぴかぴかトイレ 

 南校舎と体育館のトイレ工事が終了しました。夏休み中は使用できず、登校日には子ど

もたちに不便をかけましたが、完成したトイレはぴかぴか！「めっちゃ、きれいになった

よ～」と今まで暗いトイレを使っていた低学年の女の子たちは大喜び。高学年の子からは

「みんないつもよりトイレに行く回数が増えてます。」という声が聞こえてきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問題は、このきれいな状態をいかに持続させるかです。始業式の時に、木下教諭（本校

の保健主事です）から子どもたちへの全体指導がありました。 

「トイレを見ればその家（学校）が分かる！」 

なるほど、そのとおり。次に入る人が気持ちよく使えるように、一人一人が心配りをし

てほしいと思っています。そして、来年の１年生にも、その次の１年生にも、そのまた次

の１年生にも、気持ちよく使えるように、学校を大事に使ってくれればと願っています。 

 

蛍光灯が、なんと、センサーでつくよ

うになりました。しかも、今までより

明るい！ 

１階の女子トイレの壁に窓がつ

き、明るくなりました。 

現代のトイレ事情を考えて、洋式の個室も増やしました。ただ

し、大人用より若干小さめ。 私は座れません・・・ 

男子の小便器もセンサーで水

が流れます。 

今までより個室が広くなりま

した。その分、数は尐なくな

りましたが、南北校舎共完成

すれば、適正個数です。 

ペーパーもワ

ンタッチ取り

付けになりま

した。 



○理科室・調理室は未完成。 

  工事の進行上夏休み中に理科室と調理室の補強工事も行いましたが、期間が短かった

ためにまだ終了していません。理科支援員さんの協力を得ながら授業への影響を最小限

に留められるよう配慮しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○職員室はランチルームへ 
 始業式前の８月２９日（金）に、職員室の移動を行いました。２学期の授業が始まって

からでは仕事に支障がでるからです。移動先は、「ランチルーム」。ここは、２０年ほど前

に食育の先駆けとして特別教室を改修して作られたすてきな部屋です。これまでも縦割り

給食などで利用していた部屋ですが、 

 

 シャンデリアがあります。 

ファンがあります。 

今までより広いです。きれいです。 

快適です。 

 

  夏休み中は、断水でトイレは使えず、職員室前に設置された簡易トイレを使用。停電のためパ

ソコンが使えず仕事は溜まる一方、しかも暗いし、エアコンは動かず暑い。追い打ちをかけるよ

うにダダダダと響くドリルの音・・・。学校がよくなるためと我慢しながら、水と電気のありが

たさを改めて感じた夏休みだったので、なおさら快適に感じるのかもしれません。 

 

来校される皆様には、入り口が遠く分かりにくくなり、ご不便をおかけしています。 

後期工事のためのフェンスが南校舎側にもできあがりましたので、気をつけて仮入り口へ

いらしてください。 

と言うことで、どうぞ、お子さんに忘れ物をさせないように一層のご配慮をお願いします。

忘れ物を届けにいらしたときに、現在の職員室へたどり着くのは、ちょっと大変ですから。 

 

◎後期の工事に伴い、１０月６日（月）に普通教室移動、１１日（土）には特別教室移動を

計画しています。ご都合のつかれる方は引っ越し作業に是非ご協力をお願いします。 

☆理科支援員 

「わくわく理科授業応援事業」という県の事業が昨年度から始まっ 

ています。本校にも６月から２人の支援員が、６年生の理科の授業 

に週１回入ってくださることになりました。川本さん、高岡さんと 

おっしゃいます。 

 

№１６の記事を

再掲しました。 

川本さんは、６年１組に、高岡さんは、２組と３組に入っています。担任を

サポートしながら、実験の準備や子どもたちへの支援を行っています。 

、、 



＜業界用語豆辞典＞ 

れんたい：「連体」。辞書にある「連帯」でも「連隊」でもなく「鯖江市小学校連合体育大会」

の短縮形。いわゆるＫＹ語が氾濫する現代より遙か昔から学校現場では使われてきた。ち

なみに他市町では「鯖江市」のところを読み替えて使う。【例：連体＝福井市小学校連合

体育大会】 

【参考】れんおん：「連音」。「鯖江市小中学校連合音楽会」の略。 

 

○鍛えています！踏ん張っています！ 
 ９月１８日（木）に陸上競技場で行われる連体に向けて、高学年は８

月下旬から練習が始まっています。市内の小学校の５・６年生が一堂に

会しての体育大会ですから、神明小の代表として堂々と競技できるよう

に集中的・計画的に練習をしているのです。 

 

  

子どもたちはがんばっていますよ。例年の９月よりは涼しいといっても

３０度を超える日もある残暑の中、先生方の指導のもと、業間・放課後

に仲間たちと声を掛け合い体と心を鍛えています。どうぞ「暑い中かわ

いそう」ではなく、「暑い中、がんばっていてすばらしい」という気持ちで見守ってくだ

さい。今鍛えなくていつ鍛えるときがあるでしょうか。こうした行事をとおしても子ども

たちは大きく成長していきますから、楽しみになさってくださいね。 

 

 

○季節の変わり目は体調も崩れがち 

 朝夕、本当に涼しくなりました。虫のすだく音が風に乗って聞こえてきます。 

 

良い季候になってきましたが、夏の疲れが出やすい時期でもあります。子どもたちの健 

康状態が気になります。学校でも、うがいや手洗いの励行、水分の補給など、毎日のよ

うに言っていますが、なによりも、規則正しい生活を送らせてあげてください。子ども

たちの健やかな成長のため、ご協力よろしくお願いします。 

   

いつでも やっぱり 


